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СО Х РА Н Я Я  Л У Ч Ш Е Е ,  СО З Д А Ё М  Б У ДУ Щ Е Е !

Наша безопасность

– Архангельский ЦБК всегда старается 
добиваться высоких результатов в работе, 
связанной с предупреждением чрезвы-
чайных ситуаций. Создание централизо-
ванной группы ПГСС, направленное на 
повышение эффективности и качества 
обслуживания средств пожаротушения, 
позволит постоянно контролировать их 
состояние и снизить риск возникновения 
пожаров. Кроме того, появление нового 
подразделения открывает возможности 
для расширенного сотрудничества с дру-
гими социальными учреждениями города 
по обслуживанию первичных средств по-
жаротушения. 

Сегодня пожарно-газоспасательная 
служба АЦБК – мощное подразделение, 
которое активно сотрудничает с Главным 
управлением МЧС России по Архан-
гельской области, обладает грамотными 
кадрами, современной техникой, про-
грессивно развивается. Спасатели всегда 
находятся в полной боевой готовности 
на случай чрезвычайных происшествий.
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состоялось 
открытие нового 

подразделения 
ПГСС на базе 

Архангельского ЦБК

На Архангельском ЦБК в составе пожарно-газоспасательной службы образована централизо-
ванная группа, которая будет обслуживать все первичные средства пожаротушения, находя-
щиеся в ведении производственных цехов комбината и ПГСС. Инициатором проекта выступил 
заместитель генерального директора предприятия по ГО, ЧС и ПБ Сергей Шереметьев. 

Нужна производству!
анее обслуживание первичных 
средств пожаротушения было рас-
пределено между различными под-
разделениями Архангельского ЦБК, 

сотрудники которых периодически производи-
ли сбор, транспортировку, замену этих средств, 
что занимало много времени и отвлекало от 
основной работы. 

– Благодаря появлению централизованной 
базы значительно снизится нагрузка на про-
изводственный персонал, минимизируются 
складские запасы и повысится качество об-
служивания средств пожаротушения, – отметил 
директор по производству Архангельского ЦБК 
Дмитрий Храпач. – Открытие нового подраз-
деления можно считать очередным этапом в 
программе повышения пожарной безопасно-
сти предприятия.

Согласно правилам пожарной безопасности 
каждое средство пожаротушения должно про-
ходить периодическое освидетельствование, 
обслуживание, проверку на герметичность, пе-

резарядку. Именно этими вспомогательными 
работами займутся сертифицированные спе-
циалисты новой централизованной службы. 

– План по открытию такого нужного под-
разделения разрабатывался около трёх лет. 
И теперь мы видим, что все элементы, необхо-
димые для обслуживания первичных средств 
пожаротушения, были учтены. В частности, 
в обязанности нового отдела будут входить 
централизованная закупка пожарных рука-
вов, огнетушителей и распределение их по 
цехам предприятия и местам дислокации. 

Пожарно-газоспасательная служба комбината 
развивается и уже реализует целый комплекс 
мероприятий по обеспечению пожарной 
безопасности! – отметил на церемонии откры-
тия Сергей Шереметьев. 

Рукава и огнетушители
Новое подразделение базируется на улице 
Декабристов, 5. Оно состоит из рукавной базы 
и отдела обслуживания огнетушителей всех 
типов. Так, работа линии технического обслу-
живания подразумевает несколько этапов, 
включающих мойку, гидравлические испыта-
ния, сушку, талькирование, перекатку и при 
необходимости ремонт рукавов. 

Пожарные рукава – это первостепенный 
инструмент для тушения пожаров, который 
должен использоваться правильно, чтобы обе-
спечить эффективную защиту от огня. Оборудо-
вание рукавной базы ПГСС поможет сохранить 
их работоспособность и продлить срок служ-
бы. Например, такая обычная процедура, как 
перекатка пожарных рукавов, обеспечивает 
готовность к экстренному использованию и 
гарантирует их эффективность в критических 
ситуациях, когда на счету каждая секунда. 
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АЦБК: ДЕНЬ ЗА ДНЁМ – Решением совета директоров нашей компании 
с 7 июня на должность генерального директора АО «Архангельский ЦБК» 
назначен Дмитрий Крылов, ранее возглавлявший ЗАО «Лесозавод 25». 
Курс на развитие производственной, экономической, природоохранной 
деятельности комбината будет продолжен

СТРАТЕГИЯ – Вектор на расширение: 6 июня дочернее предприятие 
Архангельского ЦБК – ООО «Архбум тиссью групп» – открыло вторую 
очередь завода по производству бумажных санитарно-гигиенических 
изделий. Это позволило удвоить мощность производства 
до 140 000 тонн в год 

НА ФОТО (слева направо): глава Новодвинска Александр Чечулин, начальник Главного управления МЧС России 
по Архангельской области Шахобиддин Ваккосов и первый заместитель гендиректора – директор по производству 
Архангельского ЦБК Дмитрий Храпач на открытии центра первичных средств пожаротушения



Решением совета директоров 
нашей компании с 7 июня на 
должность генерального дирек-
тора АО «Архангельский ЦБК» 
назначен Дмитрий Алексан-
дрович Крылов, ранее возглав-
лявший ЗАО «Лесозавод 25». 
До этого более 12 лет АЦБК 
руководил Дмитрий Игоревич 
Зылёв, что является абсолютным 
рекордом в истории комбината. 

Сделано многое
а данный период был 
реализован ряд важ-
ных проектов техни-
ческого перевоору-

жения, в том числе крупнейший 
инвестпроект «Реконструкция 
п р о и з в о д с т в а  к а р т о н а » , 
внесённый Министерством 
промышленности и торговли 
Российской Федерации в пере-
чень приоритетных. Дмитрий 
Зылёв стал инициатором зна-
чимых шагов компании в при-
родоохранной и социальной 
деятельности, активно поддер-
живал профориентационные 
мероприятия и рационализа-
торское движение.

Коллектив поблагодарил 
Дмитрия Игоревича за боль-
шую и ответственную работу. 
Сотрудники ценят его за чуткое 
отношение к людям, значимый 
вклад в развитие АЦБК, умение 
организовать эффективную ко-
мандную деятельность на благо 
предприятия, Новодвинска, По-
морья и лесопромышленного 
комплекса России.

Курс – 
на созидание
Дмитрий Александрович Крылов 
окончил факультет иностранных 
языков Поморского государ-
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ПЕРСПЕКТИВЫ

У комбината новый 
генеральный директор

генеральным директором 
АО «Архангельский ЦБК» 

назначен 
Дмитрий Александрович 

Крылов

ственного университета имени 
М.В. Ломоносова и Архангель-
ский филиал Финансового ин-
ститута при Правительстве РФ 
(САФУ имени М.В. Ломоносова) 
по специальности «Менедж-
мент». С 1996-го по 2001-й ра-
ботал заместителем начальника 
и начальником отдела внешне-
экономической деятельности 
федерального государствен-
ного унитарного предприятия 
«Архангельская база тралового 
флота». В 2001–2005 годах 
трудился в ООО «Цигломенский 
лесозавод», ОАО «Архбум», ЗАО 
«Лесозавод 25» заместителем 
начальника отдела сбыта, на-

чальником отдела экспорта 
пиломатериалов. С 2005-го по 
2013-й являлся заместителем 
генерального директора ЗАО 
«Лесозавод 25» по внешнеэко-
номической деятельности.

С 2013 года Дмитрий Алек-
сандрович работал генераль-
ным директором ЗАО «Лесо-
завод 25». В этой должности 
он плодотворно занимался 
технологическим развитием 
производственных участков 
предприятия, благодаря чему 
повысилась конкурентоспособ-
ность компании, укрепились её 
позиции лидера лесоперера-
ботки на Северо-Западе России.

Большой опыт управленческой 
деятельности, полученный 
Дмитрием Крыловым за пре-
дыдущие годы трудовой био-
графии, его энергия и высоко-
классные профессиональные 
знания позволят комбинату 
достигнуть новых успехов. 
Курс на дальнейшее произ-
водственное, экономическое, 
социальное совершенствова-
ние Архангельского ЦБК, реа-
лизацию планов технического 
перевооружения и Программы 
повышения экологической эф-
фективности будет продолжен.

Павел ФАСОНОВ
Фото из архива редакции

Три проекта из Новодвинска 
выиграли президентские гранты
Эту новость опубликовал на своей официальной странице в соц-
сети глава города бумажников Александр Чечулин.

Называем 
победителей:

луб «Активное долголетие» Благотворительного фонда 
социальных программ «Мы вместе». Проект направлен 
на улучшение качества жизни пожилых горожан путём их 
участия в психологически развивающих мероприятиях, 

занятиях творчеством и спортом. Поддержан фондом на сумму 998 
725 рублей.

Проект «Новые горизонты» местной общественной организации 
«Федерация спортивного туризма и путешественников города 
Новодвинска», председателем которой является работник Ар-
хангельского ЦБК Сергей Пожилов. Целью инициативы является 
привлечение детей и подростков из социально уязвимых слоёв 
населения к активному отдыху и спортивному туризму. Грантовая 
поддержка составила 868 769 рублей.

Проект «Доктор конь. Продолжение работы» конноспортивного 
клуба «Чародей». Клуб продолжит заниматься развитием эмоцио-
нального благополучия детей с ограниченными возможностями 
здоровья посредством иппотерапии. Размер финансирования со-
ставил 994 127 рублей.

 – Поздравляю победителей! Благодарю Центр общественных 
инициатив Новодвинска за помощь в подготовке проектов 
и сопровождение инициатив общественных организаций, – 
подчеркнул глава города Александр Чечулин.

Присоединяемся к поздравлениям и обязательно расскажем об 
этих проектах в ближайших номерах «Бумажника»! Соб. инф. 

Фото из архива редакции

К

Производство 
прекращено
Компания Metsа Board (входит в состав  Metsа 
Group) сообщает, что остановила картонодела-
тельную машину №1, окончательно прекратив 
производство на фабрике Tako в финском Тампере.
Решение было принято в марте 2025 года по-
сле завершения консультаций с персоналом. На 
тот момент 191 человек лишился работы. Сейчас 
на заводе идёт подготовка к демонтажу обо-
рудования, дальнейшая судьба промышленной 
площадки пока не определена. 

Кроме того, компания Metsа Fibre, входящая в 
состав Metsа Group, временно остановила про-
изводство на целлюлозном заводе в финском 
районе Йоутсено. Руководство сообщило, что эта 
мера позволит скорректировать уровень запасов 
целлюлозы в соответствии с низкими объёмами 
заказов из Азии и неопределённой рыночной 
ситуацией.

Lesprom.com

Закроют 
пять заводов
Американская компания International Paper, ссы-
лаясь на сложную ситуацию в отрасли, сообщила, 
что закроет пять предприятий – производителей 
упаковки в Великобритании, сократив около 300 
рабочих мест.
Американская компания, которая в начале это-
го года завершила поглощение британской DS 
Smith Plc, заявила, что процесс консультаций с 
персоналом и профсоюзами продолжается. Кро-
ме того, планируется внести изменения в работу 
двух других заводов. Компания не предоставила 
дополнительных подробностей и не сообщила, о 
каких британских площадках идёт речь. 

International Paper – один из крупнейших меж-
дународных производителей целлюлозы и упа-
ковки из возобновляемого древесного волокна. 

Lesprom.com

На фанерном 
производстве
Спрос на сырьё для производства фанеры снижа-
ется. Производители стали ограничивать закупки, 
констатируют аналитики. На июнь многие пред-
приятия установили минимальные квоты либо 
полностью отказались от приобретения сырья.
Как пояснили в агентстве WhatWood, фанерные 
заводы столкнулись с избыточным предложе-
нием сырья на рынке на фоне снижения реали-
зации собственной продукции. Хотя аномально 
тёплая зима создавала неблагоприятные условия 
для лесозаготовителей, они активно заготавли-
вали и вывозили древесину в холодный период 
года, но сейчас не могут продать такой объём. По 
этой причине берёзовый фанкряж дешевеет два 
месяца подряд. Эксперты ожидают, что производ-
ство фанеры сократится в 2025 году из-за замед-
ления строительного рынка. Российский рынок 
строительных древесных плит рассчитывает, что 
спрос оживится в разгар строительного сезона. 

Forestcomplex.ru

Прочный биоклей
Специалисты Пекинского университета лесного 
хозяйства нашли способ получения термоплав-
кого биоклея из ксилана – побочного продукта 
целлюлозного производства. Клей способен 
выдержать нагрузку до 30 МПа и низкие тем-
пературы до –25°C. 
По прочности соединения новинка опережает 
эпоксидные смолы и значительно превосходит 
промышленный термоклей этиленвинилацетат. 
При этом биоклей не токсичен, не содержит 
растворителей, не выделяет вредных летучих 
соединений и может применяться повторно бо-
лее 10 раз, сохраняя первоначальные свойства. 
В расплавленном виде его использовали для 
соединения слоёв трёхслойной фанеры. По-
лимер глубоко проникает в поры древесины и 
обеспечивает почти такую же прочность, как 
фенолформальдегидная смола.

Forestcomplex.ru
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В структуре второй очереди ООО В структуре второй очереди ООО «Архбум тиссью «Архбум тиссью 
групп» был построен производственно-складской групп» был построен производственно-складской 
комплекс площадью более 70 000 квадратных комплекс площадью более 70 000 квадратных 

метров, возведена инженерная инфраструктура: энерго-метров, возведена инженерная инфраструктура: энерго-
блок, очистные сооружения, сиcтема водоподготовки; блок, очистные сооружения, сиcтема водоподготовки; 
установлены вторая бумагоделательная машина и семь установлены вторая бумагоделательная машина и семь 
новых конвертинговых линий. Вектор на расширение про-новых конвертинговых линий. Вектор на расширение про-
изводства готовой продукции из сульфатной белёной цел-изводства готовой продукции из сульфатной белёной цел-
люлозы является для Архангельского ЦБК стратегическим.люлозы является для Архангельского ЦБК стратегическим.

6 июня дочернее предприятие Архан-
гельского ЦБК – ООО «Архбум тиссью 
групп» – открыло вторую очередь заво-
да по производству бумажных сани-
тарно-гигиенических изделий. Про-
ект, на реализацию которого было 
направлено 12,5 миллиарда 
рублей, включал строительство 
новых инфраструктурных объ-
ектов и установку современного 
оборудования. Это позволило 
удвоить мощность производ-
ства до 140 000 тонн в год. 

Вектор 
на расширение

структуре второй оче-
реди был построен произ-
водственно-складской ком-
плекс площадью более 70 000 

квадратных метров, возведена инже-
нерная инфраструктура: энергоблок, 
очистные сооружения, сиcтема водо-
подготовки; установлены вторая бума-
годелательная машина и семь новых 
конвертинговых линий. 

Вектор на расширение производства 
готовой продукции из сульфатной белё-
ной целлюлозы является для Архангель-
ского ЦБК стратегическим. Новые устой-
чивые каналы сбыта для произведённого 
сырья создают дополнительные воз-
можности по формированию доходной 
части бюджета Поморья и поддержке 
региональной экономики. 

Экологическая 
безопасность
Производство сырья и готовой продук-
ции в рамках вертикально интегриро-
ванного холдинга позволяет создать 
прослеживаемые цепочки поставок с 
контролем экологической составляющей. 
Все компании Группы Архангельского ЦБК 
придерживаются принципов экологиче-
ской ответственности по снижению вы-
бросов, рациональному использованию 
водных и энергоресурсов. Это помогает 
формировать замкнутый цикл производ-
ства и потребления. Особое внимание 
уделяется энерго- и материалоёмкости 
оборудования, которое устанавливается 
на всех предприятиях холдинга.

Так, бумагоделательные машины, дей-
ствующие на заводе «Архбум тиссью 
групп», потребляют порядка 5 кубо-
метров воды для производства одной 
тонны продукции. Это в три-четыре 
раза меньше, чем у подобных машин 
предыдущих поколений. Оборудование 
оснащено системой теплорекуперации 
для сокращения выбросов тепла в ат-
мосферу. Данный фактор обеспечивает 
более эффективное использование пара, 
снижая потребление газа. Благодаря 
системе частотного регулирования при-
вода бумагоделательных машин обору-
дование работает в оптимальном режи-
ме, что позволяет снижать потребление 
электроэнергии. 

Для достижения 
национальных целей
Согласно стратегии развития лесопро-
мышленного комплекса Российской 
Федерации сегмент санитарно-гигие-
нических изделий является одним из 
наиболее быстрорастущих, поэтому к 
2030 году в нашей стране возможно 
увеличение объёмов производства СГИ 
на 0,4 миллиона тонн. Стратегия также 
отмечает, что данная продукция явля-
ется наиболее успешной с точки зрения 
импортозамещения. С 2010 года доля 
импортной продукции в данном сегменте 
снизилась с 53 до 8 процентов. Таким 

образом, стратегия предусматривает 
существенное увеличение производства 
продукции высоких переделов, что со-
ответствует внутренним потребностям 
страны. 

В этом контексте бизнес Архангельско-
го ЦБК направлен на достижение нацио-
нальных целей РФ до 2030 года. Среди 
них – повышение конкурентоспособно-
сти за счёт глубокой переработки сырья, 
рациональное использование ресурсов 
и снижение негативного воздействия на 

окружающую среду. Производство сани-
тарно-гигиенических изделий комбината 
подчиняется требованиям государствен-
ной регистрации, подтверждающей её 
безопасность и соответствие ГОСТам. 
Влияет и потребительский спрос с по-
вышенным вниманием к натуральности 
сырья, отсутствию хлора и других аллер-
генных компонентов, что обусловлено 
трендом на осознанное потребление. 

Соб. инф.
Фото из архива редакции

Вторая очередь – пуск!

»

В

готовой продукции 
возросли мощности 

ООО «Архбум 
тиссью групп» – 

дочернего предприятия 
Архангельского ЦБК
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тысяч тонн

До

Дома из дерева
Многоквартирные деревянные здания для рассе-
ления аварийных домов построят в Новодвинске. 
Сейчас в городе выбирают участок для строитель-
ства малоэтажных зданий из дерева промышлен-
ным способом. Об этом рассказал первый зампред 
регионального правительства Дмитрий Рожин. 
Дома возведут с использованием современных 
технологий, придающих дереву большую проч-
ность и противопожарные свойства. Это жильё 
будет энергоэффективным. Кроме того, в регионах, 
где развита лесная промышленность, деревянное 
домостроение позволяет на 30–40% сократить 
сроки ввода объектов в эксплуатацию. Таким обра-
зом, ускорится переселение людей в комфортные 
жилищные условия. По словам Дмитрия Рожина, 
массовое использование подобных проектов ста-
нет точкой роста не только для строительной, но и 
для лесопромышленной отрасли Поморья. 

Forestcomplex.ru

Социальное 
самочувствие
В Архангельской области дан старт социологиче-
скому исследованию о социальном самочувствии и 
ожиданиях жителей. Принять участие в нём может 
любой житель региона старше 18 лет. 
Полученные результаты учтут при реализации 
действующих госпрограмм и разработке новых 
проектов, направленных на социально-экономи-
ческое развитие региона. Заказчиком выступило 
министерство труда, занятости и социального раз-
вития Архангельской области. 

По словам главы ведомства Владимира Торопо-
ва, исследование такого масштаба проводится в 
нашей области впервые. Оно призвано привлечь 
к участию как можно больше северян. Опрос уже 
запущен  на интернет-платформе «Наше Помо-
рье» и доступен для прохождения. Чтобы принять 
в нём участие, необходимо авторизоваться через 
портал «Госуслуги». Никаких персональных данных 
о человеке не собирается.  

Пресс-служба губернатора 
и правительства Архангельской области

По новому 
расписанию
С 19 июня пассажирское судно «Тойнокурье» на-
чало ходить по специальному расписанию низкой 
воды. Изменения связаны с сезонным понижением 
уровня реки Северной Двины.
За актуальным графиком движения теплохода 
рекомендуем следить на официальном сайте 
ООО «НЭСК» или администрации Новодвинска. 
Кроме этого, уточнить расписание можно и не-
посредственно у перевозчика. Будьте внима-
тельны, заранее планируйте своё передвижение 
на «Тойнокурье»!

VK.com/forumnovodvinsk

Юные 
спасатели
Областные детские игры по пожарно-спасательно-
му спорту собрали лучших спортсменов Поморья. 
Ежегодные соревнования прошли в Архангельске 
на стадионе «Динамо». В турнире приняли участие 
25 команд из 23 муниципальных образований 
региона.
Спортивные состязания включали три дисциплины: 
полосу препятствий, подъём по штурмовой лестни-
це и боевое развёртывание.

Честь Новодвинска отстаивали две команды 
школы №7 – «Пламя» и «Юный спасатель». Наши 
спортсмены показали отличную физическую под-
готовку и мастерство. Команда «Пламя» стала 
серебряным призёром областных игр, а в дисци-
плине «боевое развертывание» ей и вовсе не было 
равных! Результат «Юных спасателей» – седьмое 
место. Поздравляем!

VK.com/forumnovodvinsk
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С честью 
награждаем! Экоинтервью
В День эколога в управлении 
АЦБК чествовали лучших ра-
ботников предприятия, ко-
торые внесли значительный 
вклад в охрану окружающей 
среды. 12 сотрудников были 
отмечены руководством ком-
бината, министерством при-
родных ресурсов и лесопро-
мышленного комплекса Архан-
гельской области и Северным 
межрегиональным управле-
нием Федеральной службы по 
надзору в сфере природополь-
зования.

За охрану 
окружающей 
среды

сть такая извест-
ная фраза: «Эколо-
гия – дело каждо-
го», – подчеркнула

главный эколог комбина-
та Евгения Москалюк. – 
Несколько лет назад ру-
ководство предприятия 
приняло решение, что в 
День эколога мы будем 
поощрять работников, 
которые наиболее добро-
совестно выполняют свои 
обязанности в области 
охраны окружающей сре-
ды. Безусловно, экологи-
ческие результаты ком-
пании – заслуга каждого 
сотрудника. Тем не менее 
ежегодно мы определяем 
тех, чей вклад был наи-
более значительным. Это 
люди, которые улучшают 
технологию производства 
и тем самым снижают 
вредное воздействие на 
окружающую среду либо 
вносят организационные 
предложения, позволяющие 
поддерживать и улучшать 
культуру производства.

Заместитель начальника 
производства биологической 
очистки Сергей Беляков рабо-
тает на комбинате более 13 лет. 
Его труд был отмечен благо-
дарностью Росприроднадзора.

– Мы реализуем масштаб-
ную программу меропри-
ятий по техническому 
перевооружению произ-
водства.  Внедряются 
новые технологии и обору-
дование, которые позволя-
ют достигать желаемых 
результатов, – рассказал 
Сергей Александрович.

Совместная 
работа 
На церемонии вручения наград 
присутствовала председатель 
Архангельского регионального 
отделения Общероссийской об-
щественной организации «Все-
российское общество охраны 
природы» Валентина Цвиль. Для 
наших коллег из отдела эколо-
гии было приятным сюрпризом 
получить благодарность из рук 
Валентины Станиславовны.

Для заведующего базой обо-
рудования участка складского 
хозяйства Андрея Малахова 
награда стала неожиданно-
стью. Его добросовестный труд 

правительство Архангельской 
области отметило почётной 
грамотой.  

– Это произошло так 
внезапно, – поделился впе-
чатлениями Андрей Пав-
лович. – На комбинате 
работаю уже пять с по-
ловиной лет. Несу ответ-
ственность за несколько 
территорий, на которых 
расположены склады и 
открытые площадки. Эти 
места требовали порядка, 
поэтому мы обратились 
за советом в отдел эколо-
гии, чтобы всё грамотно 
организовать. Наша со-
вместная деятельность 
получилась успешной и 
результативной. 

Нелёгкие 
загадки
На мероприятии подвели ито-
ги конкурса «Экологический 
кроссворд», который проходил 
в рамках акции «Пять экологи-
ческих дней». Призы получили 
шесть сотрудниц Архангельско-
го ЦБК. Участницы поделились, 
что в этом году вопросы ока-
зались сложными, но желание 
победить было сильнее!

– Чтобы ответить пра-
вильно, нужно было из-
учить много информа-
ции. Я вошла в состав 
команды «Белые ночи». 

Нам удалось разгадать 
кроссворд полностью.
Да, это было непросто, 
но очень интересно! – 
отметила победитель-
ница экологического кон-
курса, экономист отдела 
снабжения Елена Оксова. 
– Стоит сказать, что 
наша команда очень актив-
ная и принимает участие 
почти во всех творче-
ских состязаниях, кото-
рые проводятся на пред-
приятии.

В отличие от своих коллег 
инженер-конструктор третьей 
категории проектно-конструк-
торского бюро Мария Проко-
пенко участвовала в конкурсе 
впервые.

– Очень долго размышляла 
над интересным и корот-
ким вопросом: «И растение, 
и имя». Думала, будет 
что-то сложное, но оказа-
лось всё просто! Разгады-
вать кроссворд было очень 
азартно. Обязательно 
буду снова участвовать 
в подобных инициативах, 
– прокомментировала 
Мария Александровна.

Поздравляем коллег с заслу-
женными наградами и желаем 
новых достижений в работе!

Софья САИТБАТАЛОВА
Фото Сергея СЮРИНА

–Е

Июнь у воспитанников новодвинского детского сада «Радуга» начался познава-
тельно и очень увлекательно. В рамках акции «Пять экологических дней» эколята 
побывали на экскурсиях в интересных местах, встретились для интервью с Дми-
трием Зылёвым. Для Дмитрия Игоревича это была одна из последних встреч на 
комбинате в должности генерального директора Архангельского ЦБК. О чём же 
его спросили ребята? 

На страже природы
оспитанники детского сада 
«Радуга» точно знают, как за-
щищать окружающую среду. Уже 
два года дети изучают правила 

бережного отношения к природе и живот-
ным, а также активно участвуют в эколо-
гических акциях.

– В прошлом году ребятам при-
своено почётное звание «Эколята». 
За это время они не только получали 
знания, но и выполняли важные эко-
логические дела, – рассказала воспи-
тательница детского сада «Радуга» 
Надежда Корельская. – Например, 
кормили птиц зимой, собирали корм 
для бездомных животных. Больше 
всего им запомнилась акция «Помоги 
конному клубу «Чародей», благодаря 
которой эколята отлично прове-
ли время, покатались и покормили 
лошадей. Безусловно, экологический 
проект вызывает большой интерес 
у дошколят и благотворно на них 
влияет. Они начинают осознавать, 
как могут помочь природе. Надеюсь, 
в будущем ребята будут относиться 
к охране окружающей среды так же 
ответственно.

Юная защитница природы Алина 
Рудакова добросовестно относится к сво-
им обязанностям и гордится, что является 
эколёнком.

– Мы следим за чистотой, помогаем 
животным. Недавно во двор нашего 
детского сада попал птенец чайки. 
Мы, как истинные эколята, начали 
искать ему червей и очень хотели 
помочь, ведь ворона могла на него 
напасть! – рассказала историю 
Алина.

Диалог с ребятами
Для встречи с Дмитрием Зылёвым юные 
защитники природы подготовили много 
интересных вопросов.

– Мы рады видеть вас на Архан-
гельском целлюлозно-бумажном 
комбинате! В этом году предпри-

ятию исполняется 
85 лет. Но, несмо-

тря на такой 
солидный воз-
раст, мы явля-
емся успешной 
промышленной 

компанией, ко-
торая постоянно 

развивается и многое 
делает для экологии, чтобы наша 
планета была чище и зеленее, – обра-
тился к ребятам Дмитрий Игоревич.

В формате открытого диалога маленькие 
экоактивисты интересовались у Дмитрия 
Зылёва, откуда на предприятии берётся 
пар, как на комбинате происходит очистка 
воды, и, конечно, им было важно узнать про 
самого Дмитрия Игоревича: кем он мечтал 
стать в детстве, каким был его трудовой 
путь и как ему удаётся всё успевать.

– Мне было очень интересно слу-
шать ответы на вопросы. Я узнала 
много нового про комбинат. Спасибо 
большое за встречу! – сказала вос-
питанница детского сада «Радуга» 
Алиса Кокарева.

После познавательной беседы каждый 
эколёнок получил памятный сувенир от 
Архангельского ЦБК. Уверены, этот диалог 
им точно запомнится!

Софья САИТБАТАЛОВА
Фото Сергея СЮРИНА

Вотмечены 
за значительный 
вклад в охрану 
окружающей 
среды

12
ЦИФРА

сотрудников АЦБК



Вдохновение 
в каждой идее!

дно пространство объ-
единило самых актив-
ных, современных и про-
грессивных северных 

женщин, которые знают о важно-
сти сохранения традиций и вносят 
свой вклад в развитие Арктики 
и страны. В этом году Женский 
Арктический форум состоял из 
девяти тематических площадок. 
В живом диалоге обсуждались са-
мые актуальные темы, касающиеся 
образования, здоровья, бизнеса, 
туризма, спорта, экологии, куль-
туры, семьи. Женщины-лидеры 
делились успешными практиками 
и находили новые пути для со-
трудничества. 

Серьёзное внимание на форуме 
было уделено вкладу женщин в со-
хранение и укрепление семейных 
ценностей. В частности, в рамках 
события состоялось совместное 
заседание Комитета Госдумы ФС 
РФ по защите семьи, вопросам 
отцовства, материнства и детства 
и женской палаты депутатов По-
морья. Участники обсудили орга-
низацию отдыха и оздоровления 
детей, пути решения демографиче-
ских вызовов в Арктической зоне. 
Также на площадках форума гово-
рили о семье в условиях Арктики 
и семейном здоровьесбережении 
в Арктической зоне. 

– Это очень крутое мероприя-
тие! А главное – я не ошиблась 
с выбором площадки – «Семья. 
Идея. Дело», – поделилась жи-
тельница Новодвинска Екате-
рина Носова. – Считаю, что 
такие мероприятия очень 
важно посещать, развивать-
ся. Каждый может достигать 
большего, осуществлять свои 
желания!

Завершился форум пленарным 
заседанием, на котором высту-
пил губернатор Архангельской 
области Александр Цыбульский. 
Он отметил, что все идеи, прозву-
чавшие на мероприятии, помогут 
развитию арктических террито-
рий и повышению качества жизни 
их жителей. Также глава региона 
поделился важным решением – 
Архангельск станет постоянной 
площадкой Женского Арктического 
форума!

Экологический 
вопрос
В рамках форума состоялась панель-
ная сессия «Экология в ЦБП: жен-
ское лидерство в устойчивом раз-
витии». Организатор мероприятия 
– проект «Женщины в ЦБП», раз-
работанный Евразийским женским 
форумом и направленный на повы-
шение привлекательности женских 
профессий в лесной отрасли. Коор-
динатором проекта является член 

Анна Анна ШЕВЕЛЁВА: ШЕВЕЛЁВА: 
– Участницам форума посчастливилось по-– Участницам форума посчастливилось по-
сетить крупное современное предприятие. сетить крупное современное предприятие. 

Мы оценили мощь Архангельского ЦБК, его от-Мы оценили мощь Архангельского ЦБК, его от-
ветственное отношение к вопросам экологии. ветственное отношение к вопросам экологии. 
Гордимся, что комбинат занимается развитием Гордимся, что комбинат занимается развитием 
производства замкнутого цикла. Желаем коллек-производства замкнутого цикла. Желаем коллек-
тиву предприятия новых достижений, успехов и тиву предприятия новых достижений, успехов и 
дальнейшей плодотворной работы!дальнейшей плодотворной работы!
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О чём говорят женщины
В Архангельске состоялся II Женский Арктический форум, объединивший 
более тысячи талантливых и активных жительниц арктических территорий 
нашей страны, которые поделились своим уникальным опытом в различных 
сферах. От Новодвинска в масштабном мероприятии участвовала солидная 
делегация – представительницы образовательных учреждений, творческих 
объединений, производственных предприятий. В частности, на форуме обсу-
дили роль женщин в целлюлозно-бумажной промышленности и задачи при-
влечения представительниц прекрасного пола в профессии лесной отрасли. 

совета директоров Архангельского 
ЦБК Ирина Галахова. 

– Многие женщины работают 
в экологических департамен-
тах предприятий целлюлоз-

но-бумажной 
отрас ли , 

поэтому 
с е г о -
д н я 
э т а 
т е м а 
наибо -

лее ярко 
отражает 

в а ж н у ю  р ол ь 
женщин, их вклад в формиро-
вание экологически ответ-
ственной модели развития 
ЦБП. Сессия позволит нам об-
меняться практическим опы-
том, услышать мнение пред-
ставителей промышленности, 
власти и науки. Надеюсь, что в 
итоге удастся обозначить на-
правления, которые позволят 
нам эффективно взаимодей-
ствовать в области охраны 
окружающей среды, – отмети-
ла Ирина Галахова.

Сегодня Архангельская область 
находится в тройке регионов – ли-
деров по участию женщин в целлю-
лозно-бумажной отрасли, немало 
женщин решают экологические 
вопросы в данной сфере. При этом 
время требует новых специалистов. 
Как отметила в своём выступлении 
заведующая кафедрой целлюлоз-
но-бумажных и лесохимических 
производств САФУ имени М.В. Ло-
моносова Наталья Щербак, в скором 
времени появятся специалисты в 
области рециклинга, утилизации 
отходов, использования технологий 
искусственного интеллекта. 

В качестве спикера на сессии вы-
ступила главный эколог Архангель-
ского ЦБК Евгения Москалюк, ко-
торая рассказала об экологических 
вызовах и их связи с сохранением 
биологического разнообразия. На 
сессии отметили, что, когда речь 
заходит о крупных промышленных 
предприятиях, важно подчеркнуть, 
что экология сегодня – это не просто 
требование, а стратегический при-
оритет. Архангельский ЦБК – один 
из лидеров отрасли, демонстри-
рующий, как крупный производ-
ственный комплекс может брать на 
себя ответственность за природную 
среду и реализацию инициатив по 
сохранению биоразнообразия. 

Напомним, в этом году Архан-
гельский ЦБК представил корпора-
тивную Программу по сохранению 
биоразнообразия на период до 
2030 года. В важном документе со-
держится порядка 30 мероприятий, 
которые планируется реализовать 
на территориях ведения деятель-
ности АЦБК при участии различных 
заинтересованных сторон. 

Также участники панельной сес-
сии посетили с экскурсией Север-
ный (Арктический) федеральный 
университет имени М.В. Ломоносова 

и производственные площадки Ар-
хангельского ЦБК.

– Участницам форума посчаст-
ливилось посетить крупное 
современное предприятие. Мы 
оценили мощь Архангельско-

го ЦБК, его от-
ветствен-

ное отно-
шение  к 
вопросам 
экологии, 
– отме-

тила ми-
нистр при-

родных ресур-
сов и ЛПК Архангельской обла-
сти Анна Шевелёва. – Гордимся, 
что АЦБК занимается развити-
ем производства замкнутого 
цикла. Желаем предприятию 
новых достижений, успехов 
и дальнейшей плодотворной 
работы!

Звёзды женского 
профессионализма
На площадке «За рамками профес-
сии» с докладом на тему «Про-
фессионалитет»: грани женского 
мастерства на производстве» высту-
пила административный директор 
Архангельского ЦБК Ольга Саввина. 
Она рассказала о давнем и тесном 
сотрудничестве комбината с кузни-
цей кадров – Новодвинским инду-
стриальным техникумом, о мерах 
поддержки студентов, практике и 
последующем трудоустройстве на 
предприятие. В настоящее время Ар-
хангельский ЦБК активно вовлекает 
студентов, в том числе девушек, в 
профессии лесной отрасли. Благода-
ря популяризации производственных 
специальностей проект «Профес-
сионалитет» предоставляет девуш-
кам, решившим трудиться в целлю-
лозно-бумажной отрасли, возмож-
ности раскрыть свои способности 
наряду с работниками-мужчинами.

– Сегодня на базе Новодвин-
ского индустриального техни-
кума успешно реализуется фе-

деральный 
п р о е к т 

« П р о -
фессио-
н а л и -
тет», в 
рамках 

которо-
го студен-

ты в современ-
ных мастерских и аудиториях 
получают качественное об-
разование по самым разным 
профессиям, в которых могут 
развиваться и девушки. Многие 
из студентов – наши будущие 
сотрудники, которых мы ждём 
и готовы помогать в освоении 
выбранного дела! – отметила 
Ольга Саввина. – Неслучайно 
работа комбината в развитии 
кадрового потенциала была 
отмечена на высоком уровне. 
Наша компания одержала по-
беду в престижном конкурсе 
Российского союза промыш-
ленников и предпринимателей. 
Архангельский ЦБК совершен-
ствуется, развивается и доби-
вается высокой эффективно-
сти в решении кадровых задач. 

Сегодня студентки НИТа с интересом 
осваивают «мужские» профессии 
на комбинате и готовы развиваться 
в этой сфере. Как отметила Ольга 
Ивановна, женщины, некогда редкие 
гости у станков и варочных котлов, се-
годня вносят в профессию не только 
мастерство, но и свой неповторимый 
взгляд, своё особое чутьё к деталям. 
Их труд – это не просто выполнение 
задач, это создание чего-то нового, 
ценного, порой – прекрасного.

– Познакомившись с истори-
ями успеха, увидев примеры 
женщин, успешно сочетающих 
работу и увлечения, а также 
работающих в профессиях, 
которые традиционно счита-
ются мужскими, мы вдохнови-
лись! — поделилась директор 

Н о в о д в и н -
ского ин-

дустри-
ального 
т е х -
н и к у -
ма На -

т а л ь я 
Тарасова. – 

Эта площадка 
предоставила уникальную 
возможность узнать о труд-
ностях и вызовах, с которыми 
сталкиваются женщины на 
работе, а также о страте-
гиях их преодоления. Обще-
ние с успешными женщинами 
помогло участницам форума 
укрепить веру в свои силы! 

Анна СОЛОВЬЁВА
Фото Сергея СЮРИНА 

» Проект «Женщины в ЦБП» разработан Проект «Женщины в ЦБП» разработан 
Евразийским женским форумом и направлен Евразийским женским форумом и направлен 
на повышение привлекательности женских на повышение привлекательности женских 

профессий в лесной отрасли. Координатором проекта профессий в лесной отрасли. Координатором проекта 
является член совета директоров Архангельского ЦБК является член совета директоров Архангельского ЦБК 
Ирина Галахова.Ирина Галахова.



Для активных работников Ар-
хангельского ЦБК июнь начался 
красиво и ярко! Наши футболисты 
успешно выступили на несколь-
ких соревнованиях, а марафонцы, 
преодолев все сложности, доби-
лись хороших результатов в ма-
рафоне «Гандвик». Поздравляем 
и желаем дальнейших спортив-
ных побед!

Новости 
с футбольных 
полей

июня завершились ар-
хангельские городские 
соревнования по фут-
залу среди мужских 

команд сезона 2024–2025 го-
дов. Спортивный коллектив по-
жарно-газоспасательной службы 
Архангельского ЦБК занял третью 
ступень пьедестала почёта среди 
игроков второй лиги! 

Но на этом победы наших футбо-
листов не закончились! Сборная 
команда АЦБК взяла золото в 
турнире по мини-футболу в рам-
ках масштабной Спартакиады 
трудящихся Архангельской об-
ласти, в которой приняли участие 
11 отраслевых организаций, в том 
числе активисты профсоюзной 
организации нашего предприятия. 
На футбольном поле за победу 
боролись девять команд, пред-
ставлявших различные предпри-
ятия Поморья.

 
– Мы приехали на спарта-
киаду, чтобы подтвердить 
наше чемпионство, и очень 
рады победе! – поделился 
игрок сборной АЦБК, мастер 
погрузочно-разгрузочных ра-
бот УСХ Дмитрий Ракутин. 
– Первое место – резуль-
тат упорного труда. Мы 
тренируемся два раза в не-
делю, готовимся к различ-
ным соревнованиям и всег-
да в отличной физической 
форме!

С заслуженной победой по-
здравляем Дмитрия Ракутина и 
Евгения Крюкова (управление 
складского хозяйства АЦБК), Кон-
стантина Алексеева (производство 
целлюлозы), Богдана Осовского 
и Константина Подустова (ПГСС), 
Алексея Степаненко и Дмитрия 
Аникиева (ремонтно-механиче-
ское производство).

Юбилейный 
марафон
Сотрудники Архангельского ЦБК 
приняли участие в юбилейном 
поморском марафоне «Ганд-
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АстрологическийАстрологический
прогноз прогноз 
с 23 по 29 июняс 23 по 29 июня

Звёзды наиболее благосклонны к  представителям огненных (Овен, Лев, Стрелец), зем-
ных (Телец, Дева, Козерог) и воздушных (Близнецы, Весы, Водолей) знаков зодиака.

Понедельник. Вас ждёт финансовый успех. Однако крупных покупок не совершайте. 
Запланируйте отпуск. Свободное время посвятите спорту.

Вторник. Сегодня повезёт авантюристам. Не бойтесь что-то менять. Будьте открыты 
контактам и новым знакомствам. Но не давайте денег в долг случайным людям.

Среда. Пойдёт на пользу умеренность в еде. Постарайтесь избавиться от негативных 
эмоций и мыслей. Не навязывайте окружающим свою волю. 

Четверг. Оставьте в стороне пустые разговоры. Больше времени уделите отдыху. Про-
сто-напросто хорошенько выспитесь. Лучше не отправляться в путешествия.

Пятница. Всё делайте быстро. Возможны кризисные ситуации, когда надо будет при-
нимать оперативные решения. Вечером пригласите к себе гостей.

Суббота. После трудовой недели позвольте себе расслабиться. Хорошо бы встретиться 
со старыми друзьями. День благоприятен для оздоровительных процедур.

Воскресенье. Удача улыбнётся путешественникам. Их ждут интересные встречи и ув-
лекательные приключения. Оставшимся дома хорошо бы заняться самообразованием.

ОВЕН
Вероятна встреча с 
дорогим для вас че-
ловеком, и, возможно, 
вы задумаетесь, не 
стоит ли возобновить 
отношения. Не при-
нимайте скоропалительных решений. 
В воскресенье уделите внимание диете.
Благоприятный день: 24
Неблагоприятный: 25

ТЕЛЕЦ
П о ст а р а й тес ь о б -
ратить внимание на 
незначительные со-
бытия. Они могут вне-
запно и кардинально 
изменить вашу жизнь. 
Не слушайте советов «доброжелателей», 
ничего не обсуждайте, доверяйте соб-
ственной интуиции.
Благоприятный день: 26
Неблагоприятный: 23

БЛИЗНЕЦЫ
Вы способны удивить 
окружающих. Всю 
неделю вами будут 
восхищаться. Не за-
нимайтесь сомни-
тельными вещами, 
не выясняйте отношений с близкими 
людьми. Удача и так плывёт вам в руки.
Благоприятный день: 29
Неблагоприятный: 26

РАК
Возможны некоторые 
проблемы с началь-
ством. Постарайтесь 
на этой неделе не за-
трагивать вопросов, 
связанных с вашей 
карьерой, скоро для вас откроются но-
вые перспективы. Выходные проведите 
с близкими людьми.
Благоприятный день: 27
Неблагоприятный: 25

ЛЕВ
Начните неделю с 
пересмотра своих от-
ношений с партнё-
ром по браку. Больше 
уважайте его мнение, 
меньше им руководи-
те. Жажда новых впечатлений может ув-
лечь вас в дорогу. Не сдерживайте себя.
Благоприятный день: 28
Неблагоприятный: 24

ДЕВА
В начале недели раз-
умно тратьте свои 
кровные. Неудачны-
ми могут быть даль-
ние командировки, 
переговоры со спонсорами. Избегайте 
интриг, не пробуйте что-то скрывать от 
своей второй половинки. Всё тайное со 
временем станет явным.
Благоприятный день: 26
Неблагоприятный: 28

ВЕСЫ
Ваш пессимизм спо-
собен занизить само-
оценку и превратить 
обычные дела в не-
выполнимые. Поста-
райтесь держаться 
бодрее. Сейчас удачный момент для за-
ключения долговременных союзов. На ра-
боте все спорные вопросы решайте миром.
Благоприятный день: 28
Неблагоприятный: 27

СКОРПИОН
Окружите близких те-
плом и заботой. Им, 
как никогда ранее, 
нужна ваша помощь. 
На этой почве воз-
можны разногласия с любимым чело-
веком. Но позже он оценит вашу пре-
данность – и всё вернётся на круги своя.
Благоприятный день: 23
Неблагоприятный: 24

СТРЕЛЕЦ
Вас переполняют но-
вые идеи и проекты. 
Смело внедряйте их в 
жизнь. Из-за нехватки 
потенциала появится 
стремление действовать силовыми ме-
тодами. Поддержку и успокоение ищите 
в семье. В выходные уделите внимание 
здоровью. 
Благоприятные дни: 24, 27
Неблагоприятные: 28, 29

КОЗЕРОГ
Проявите деловую 
смекалку, и это по-
может продвижению 
по службе. В личной 
жизни не бойтесь раз-
рывать исчерпавшие себя связи. Про-
щайтесь с иллюзиями, заводите новые 
знакомства. Сейчас не занимайтесь во-
просами, связанными с недвижимостью.
Благоприятный день: 26
Неблагоприятных нет

ВОДОЛЕЙ
Новые возможности 
могут вскружить вам 
голову. Просчитывай-
те развитие ситуации 
наперёд. В конце не-
дели потребуется немалая выдержка, 
чтобы разрешить семейные споры. Зато 
выходные пройдут под знаком любви 
и согласия.
Благоприятный день: 25
Неблагоприятный: 29

РЫБЫ
Беритесь только за те 
дела, которые вы в 
состоянии выполнить. 
Не стоит даже пытать-
ся как-то изменить 
сложившуюся ситуацию. В этом случае 
вполне можно наломать дров. Будьте 
осторожнее. В воскресенье любимый 
человек приятно вас удивит.
Благоприятный день: 23
Неблагоприятный: 27

Из открытых источников

«Гандвик» побед

вик». Соревнования состоялись 
в Архангельское уже в 40-й раз! 
14 июня на старт на стадионе 
«Динамо» вышло рекордное коли-
чество участников – порядка 600 
спортсменов из разных городов 
региона. Среди них – спортивные 
и активные работники нашего 
предприятия: начальник смены 
ТЭС-1 Николай Кузин, инженер 
по диагностике гидравлического 
оборудования РМП Андрей Дья-
ков, начальник смены ТЭС-3 Алек-
сандр Чураков и известный в по-
морье марафонец, сотрудник ЧОП 
«Лидер» Виталий Колпачников. 

В этом году появились новые 
дистанции, была обновлена трас-
са. Самыми массовыми стали за-
беги на 5 и 10 километров. Ма-
рафонцы бежали 42 километра 
195 метров. Работник комбината 
Андрей Дьяков участвовал в 
«Гандвике» второй раз и показал 
девятый результат, преодолев са-
мую длинную трассу за три часа 

три минуты и семь секунд. Отлич-
ный результат!

– В этом году показатели 
улучшил, бежал с сильными 
ребятами, а на финише не 
смог поддержать темп, по-
этому совсем чуть-чуть не 
хватило до разряда по лёг-
кой атлетике, – поделился 
Андрей Анатольевич. – Но 
впереди марафон «Белые 
ночи» в Санкт-Петербурге. 
Готовлюсь и обещаю себе 
пробежать ещё лучше!

Николай Кузин занял восьмую 
строчку в марафонской таблице, 
а Виталий Колпачников – на 18-м  
месте в общем зачёте. Поздрав-
ляем всех участников марафона и 
желаем ярких спортивных побед! 

Анна СОЛОВЬЁВА
Фото участников 

соревнований

600
ЦИФРА

спортсменов
приняли участие 
в юбилейном 
поморском 
марафоне 
«Гандвик»

заняли 
наши 

футболисты 
в архангельских 

городских 
соревнованиях 

по футзалу

ЦИФРА

3-е
место
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Наша безопасность
Окончание.
Начало на стр. 1
В соседнем помещении новой центра-
лизованной службы проводятся ги-
дравлические испытания и пере-
зарядка огнетушителей. Здесь 
установлены окрасочные ка-
бины, компрессоры, зарядные 
станции, установки для испы-
таний и другое необходимое 
в работе оборудование. 

– Выражаю благодар-
ность Архангельскому 
ЦБК, который всегда уде-
ляет серьёзное внимание 
обеспечению безопасности 
на предприятии и в городе. 
С появлением нового объекта, 
где размещено современное 
оборудование российского про-
изводства, пожарно-газоспа-
сательная служба полностью 
взяла в свои надёжные руки 
вопросы безопасности. Успехов 
команде ПГСС в их ответствен-
ной работе! – сказал на тор-
жественном открытии нового 
подразделения начальник ГУ 
МЧС России по Архангельской 
области Шахобиддин Ваккосов. 

Как отметил глава Новодвинска 
Александр Чечулин, создание такого 
центра открывает дополнительные 
возможности для социальных учреж-
дений города, которые в скором буду-
щем также смогут взаимодействовать 
с подразделением ПГСС в части свое-
временного обслуживания первичных 
средств пожаротушения. 

Кстати, работники комбината и 
жители Новодвинска уже оценили 
новость о появлении новой центра-
лизованной группы ПГСС на базе 
Архангельского ЦБК. 

– Можно быть уверенным, что 
все огнетушители и другие сред-
ства пожаротушения на ком-
бинате всегда будут в порядке, 
– отметил новодвинец Михаил 
Медведев. – Это значит, что в 
случае чего можно будет бы-
стро и эффективно справиться 
с любым возгоранием, что очень 
важно для такого большого и 
сложного предприятия.

Анна СОЛОВЬЁВА
Фото Сергея СЮРИНА

3
ЦИФРА

года

Почти

разрабатывался 
план по открытию 
централизованной 

группы ПГСС 
по обслуживанию 

первичных средств 
пожаротушения

Юбилей честного 
труженика
Коллектив и руководство Архан-
гельского ЦБК поздравляют с 
75-летним юбилеем ветерана ком-
бината Александра Васильевича 
Бондаренко и желают ему доброго 
здравия, только хороших событий 
в жизни.

лександр Васильевич 
родился в Саратове. За-
тем семья переехала в 
посёлок Самодед. Окон-

чив Северодвинский политехниче-
ский техникум и пройдя в Мурман-
ске срочную армейскую службу, в 
1974 году он устроился на пускав-
шуюся в тот период третью очередь 
Архангельского ЦБК. Пенсионером 
стал в 2010-м, но на заслуженный 
отдых не ушёл: до 2016-го тру-
дился в подрядной организации.

За жизнь он достойно воспитал 
двоих сыновей. Старший Сергей 
живёт в Санкт-Петербурге. Млад-
ший Алексей продолжил дело 
отца и сегодня работает электри-
ком на производстве целлюлозы. 
У Александра Бондаренко две внуч-
ки и внук, который сегодня получает 
профессию киповца в Новодвин-
ском индустриальном техникуме. 
И возможно, он продолжит трудо-
вую династию на комбинате.

Александр Васильевич – очень раз-
носторонний человек. В молодости 
занимался спортом, а сейчас увле-
кается зимней и летней рыбалкой, 
любит хлопотать на даче и ходить 
в лес по грибы-ягоды, следит за по-
литическими новостями. 

На Архангельском ЦБК до сих 
пор вспоминают Александра 
Бондаренко и благодарят ветера-
на за долгие годы, посвящённые 
нашему предприятию, за честный 
и добросовестный труд на благо 
родного коллектива.

Фото из семейного архива 
юбиляра

А

Семьи, на парад! 
Новодвинцев приглашают присоединиться к Всероссийскому параду 
семей. Акция пройдёт 8 июля в сотнях городов нашей страны, в том 
числе и в Новодвинске.

День семьи, любви и 
верности городской 
культурный центр про-
ведёт в детском пар-

ке Парад семей. В нём могут при-
нять участие все желающие жи-
тели Новодвинска. Для этого не-
обходимо подать заявку через 
личные сообщения в группе НГКЦ 
(vk.com/gorkulcentr?from=groups) 
с указанием «Парад семей».

Ш е с т в и е  з а п л а н и р о в а н о 
на 18.00 8 июля.

Дополнительную информа-
цию можно уточнить по телефону
4-92-21.

Соб. инф. 

Путешествие в детство
В городской библиотеке Новодвинска открылась фотовыставка памятных 
монет Банка России, посвящённых героям народных сказок, персонажам 
отечественной мультипликации и, конечно, самим детям. 

а одной площадке встре-
тились герои советских 
и современных мульт-
фильмов. Увеличенные 

изображения памятных монет по-
могут оценить тонкую работу ху-
дожников-медальеров, кроме того, 
гости узнают о выпуске и оформле-
нии монет. 

– Эта выставка уникальна – она 
не похожа ни на один из других вы-
ставочных проектов Банка России. 
При её подготовке стояла задача не 
только рассказать о современных 
технологиях монетного дела, но 
и вернуть посетителям ощущение 
детства. Взрослые смогут вспомнить 
своих любимых героев, а у посети-
телей с детьми появятся интересные 
темы для обсуждения, – рассказала 
эксперт Архангельского подразде-
ления Банка России Елена Плющева.

Рассмотреть монеты и познако-
миться с историей их создания 
жители и гости города могут по 
адресу: Новодвинск, ул. Мельни-
кова, 12, корпус 1, центральная 
городская библиотека.

По информации пресс-службы 
Отделения по Архангельской 
области Северо-Западного ГУ 

Банка России

Н

В

С 16 июня в Новодвинском индустриальном техникуме стартовала приём-
ная кампания по программам подготовки специалистов среднего звена (на 
базе 11 классов).

Процесс обучения на заочном отде-
лении осуществляется экзаменаци-
онными сессиями – две сессии в год. 
Стоимость составляет 30 000 руб-
лей в год. Иногородним студентам 
предоставляется благоустроенное 
общежитие.

Документы, необходимые для по-
ступления:

– заявление;
– документ об образовании (ат-

тестат, диплом);
– копия паспорта;
– копия СНИЛС;

– копия ИНН;
– фотографии 3 х 4 – 2 шт.;
– копия трудовой книжки, за-

веренная на предприятии (для ра-
ботающих);

– медицинская справка (для не-
работающих).

По окончании обучения выдаётся 
диплом о среднем профессиональ-
ном образовании государственного 
образца.

Приёмная комиссия работает до 
31 августа по адресу: ул. Советов, 24.

Режим работы: пн – чт – с 9.00 до 
16.00, пт – с 9.00 до 15.00.

С 1 сентября обращаться по 
адресу: ул. Пролетарская, 51 (вход 
со двора), второй этаж, кабинет 13, 
тел еф о н  8 - 9 5 8 - 1 6 7- 6 9 - 0 3 , 
эл. адрес: mfzpk@yandex.ru.

Режим работы: пн – чт – с 8.00 до 
16.30, пт – с 8.00 до 15.00, перерыв
с 12.00 до 13.00.

Приходите 
в техникум учиться!

1.

№
п/п

Наименование 
специальности

Форма 
обучения

Срок
обучения

Количество мест 
по договорам

13.02.02
Теплоснабжение 

и теплотехническое оборудование
заочное 3 года 4 месяца 15

2.
15.02.17

Монтаж, техническое обслуживание 
и ремонт промышленного 

оборудования (по отраслям)

заочное 3 года 4 месяца 15

3.
35.02.18

Технология комплексной 
переработки древесины

заочное 2 года 4 месяца 15

4.
38.02.01

Экономика и бухгалтерский учёт 
(по отраслям)

заочное 2 года 10 месяцев 15



Россия – это мы!
детском парке Ново-
двинска состоялся 
городской праздник 
«Россия – это мы». 

Торжественный день начался 
с акции «Новодвинск поёт о 
России». Жители и гости испол-
нили любимые песни о нашей 
стране вместе с профессио-
нальными музыкантами. 

На сцене парка  выступили 
танцевальные и вокальные 
коллективы, весь день рабо-
тали тематические площадки 
и фотозоны. 

– Всех граждан хочу по-
здравить с нашим всеоб-
щим праздником. Желаю 
мира, процветания и благо-
получия вам, вашим семьям 
и всей стране! – поздра-
вил россиян житель Ново-
двинска Игорь Шарипов. 

Меломанов в этом году по-
настоящему порадовал батл 
гармонистов. Это было яркое 
соперничество! Музыканты, 
искусно перебирая клавиши 
на своих инструментах и раз-
дувая меха, показали своё 
мастерство, исполнив народ-
ные и авторские композиции. 
Душевное мероприятие со-
брало большое количество 
зрителей и подарило массу 
положительных эмоций.

Символ общего 
будущего
В рамках акции «Триколор –
каждому» все пришедшие в 
парк новодвинцы могли бес-
платно получить символ нашей 
страны – флаги и ленточки. 
По задумке организаторов, 
яркий аксессуар должен был 
стать частью образа, напомнить 
о любви к Родине, единстве и 
мире. Детям веселья и радости 
добавил аквагрим. На лицах 
ребят в этот день тоже красо-
вался триколор, символизи-
рующий мир, верность и силу. 

– Уважаемые новодвинцы, 
поздравляю вас с Днём 
России! Желаю счастья, 
радости, благополучия, 
мирного неба над головой 
и всего самого наилучшего! 
– обратилась к горожанам 
замглавы Новодвинска 
по социальной политике 
Светлана Юринская. 

В День России на сцене пар-
ка состоялось торжественное 
вручение первых паспортов 
юным горожанам. Документы 
ребятам, которые вступают 
во взрослую жизнь, вручили 
представители власти. Школь-
ников поздравили с важным 
событием, пожелав им до-
стойного служения интере-
сам нашей страны, успехов в 
жизни и профессиональной 
деятельности.

Анна СОЛОВЬЁВА 
Фото Сергея СЮРИНА 
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Александр ЧЕЧУЛИН,Александр ЧЕЧУЛИН,
глава Новодвинска:глава Новодвинска:
Сердечно поздравляю с великим праздником – Днём России!Сердечно поздравляю с великим праздником – Днём России!

Этот день символизирует нашу гордость за богатое Этот день символизирует нашу гордость за богатое 
историческое наследие, уважение к традициям и историческое наследие, уважение к традициям и 
культуре многонационального народа страны.культуре многонационального народа страны.

Пусть День России станет символом единства, Пусть День России станет символом единства, 
согласия и патриотизма, вдохновляя каждого согласия и патриотизма, вдохновляя каждого 
жителя города на новые достижения и свершения жителя города на новые достижения и свершения 
ради общей пользы.ради общей пользы.

Желаю каждому крепкого здоровья, благопо-Желаю каждому крепкого здоровья, благопо-
лучия, счастья и успехов в делах на благо Родины!лучия, счастья и успехов в делах на благо Родины!

Гордимся Новодвинском 
и нашей страной

Пройдя по QR-коду, вы сможете услышать 
традиционное исполнение гимна АЦБК 

олики присылайте на электронную 
почту koroleva.lyudmila@appm.ru (тел. 
30-62) с указанием Ф. И. О. , подраз-
деления и мобильного телефона.

Конкурс проводится до 1 августа 2025 года. 
Возможно коллективное участие, а варианты 

аранжировок и исполнения не ограничиваются! 
Пойте душой и сердцем!

Критерии оценки конкурсных видео: 
– артистичность;
– оригинальный подход;
– чистота интонирования мелодии и испол-

нения гимна;
– исполнительское мастерство.
Победители, призёры и участники конкурса 

будут награждены дипломами и подарками.
Внимание! Отдавая работу на конкурс, участ-

ник даёт разрешение на использование её для 
любых целей предприятия (размещение на сай-
тах, в электронных СМИ).

Ждём ваши творческие работы!
Соб. инф.

АЦБК – 85

Исполняем 
гимн АЦБК 
Присоединяйтесь к творческому конкурсу для 
работников комбината! Вы знали, что у Архан-
гельского ЦБК есть гимн? Хотите его исполнить 
в своей аранжировке, заслужить известность и 
получить приз? К юбилейной дате комбината 
такая возможность есть у каждого сотрудника и 
даже членов его семьи. Исполните гимн компа-
нии, запишите ваше авторское исполнение на 
видео и отправьте нам! 

Р

В
Песни о Родине, улыбки и флаги повсюду! 12 июня жители каждого города нашей необъят-
ной страны отметили главный государственный праздник. В честь Дня России праздничные 
мероприятия были организованы и в Новодвинске. Акции, конкурсы, творческие выступления 
подарили горожанам ощущение теплоты, поддержки и единства.

»


